

PEMERIKSAAN HAMIL, GOLONGAN DARAH DAN HB PADA IBU HAMIL DI KLINIK PRATIWI MEDICAL CENTER (PMC) KECAMATAN PEUSANGAN KABUPATEN BIREUEN

Nurhidayati, Siti Saleha

Dosen Program DIII Kebidanan Universitas Almuslim
Email: nurhidayatiibrahim64@gmail.com, saleha89aly@gmail.com

Diterima 14 Agustus 2020/Disetujui 4 September 2020

ABSTRAK

Kegiatan PKM dalam bentuk pemeriksaan hamil, golongan darah dan HB pada ibu hamil di Klinik Pratiwi Medical Center (PMC) Kec. Peusangan Kab. Bireuen memiliki tujuan, berupa: 1) tujuan umum, untuk memberikan pemahaman kepada masyarakat tentang deteksi dini resiko tinggi dengan melaksanakan pemeriksaan yang dapat mendeteksi resiko tinggi pada kehamilan; dan 2) tujuan khusus, untuk melakukan pemeriksaan ANC (*antenatal care*), pemeriksaan golongan darah dan melakukan pemeriksaan HB pada ibu hamil. Pelaksanaan kegiatan PKM dalam bentuk pemeriksaan hamil, golongan darah dan HB pada ibu hamil dilaksanakan dengan cara memberikan pemeriksaan gratis kepada ibu hamil yang berobat dan memeriksakan kehamilannya. Adapun peserta berasal dari beberapa pemeriksaan kehamilan, golongan darah dan pemeriksaan HB. Berdasarkan hasil pelaksanaan kegiatan PKM dalam bentuk pemeriksaan hamil, golongan darah dan HB pada ibu hamil di Klinik Pratiwi Medical Center (PMC) Kec. Peusangan Kab. Bireuen, disimpulkan bahwa: 1) dari 15 ibu hamil yang dilakukan pemeriksaan ANC, diperoleh rata-rata kondisi ibu hamil dalam kondisi baik dan hanya ada 1 ibu hamil dengan letak sungsang; 2) dari seluruh ibu hamil yang di periksa HB, hanya ada 2 ibu hamil yang mengalami anemia sedang; 3) dari seluruh ibu hamil yang diperiksa golongan darah, diperoleh sejumlah 3 orang bergolongan darah A, 4 orang bergolongan darah B, 8 orang bergolongan darah O, dan tidak ada ibu hamil yang bergolongan darah AB; dan 4) dari seluruh ibu hamil yang diperiksa, sejumlah 13 orang dilakukan pemeriksaan di Klinik PMC, sedangkan 2 orang dilakukan kunjungan rumah, karena ibu dalam kondisi kurang sehat, dan setelah pemeriksaan kedua ibu ini mengalami anemia sedang.

Kata Kunci: *golongan darah, HB, ibu hamil, klinik PMC, pemeriksaan hamil*

PENDAHULUAN

Data Dinas Kesehatan Kabupaten Bireuen (2019), diperoleh bahwa jumlah penduduk di Kabupaten Bireuen sebanyak 453.224 jiwa, dengan K1 berjumlah 94% dan K4 berjumlah 83%, sedangkan sasaran ibu hamil yaitu ibu bersalin 98.9% orang, dengan persalinan yang ditolong oleh tenaga kesehatan di fasilitas pelayanan kesehatan sebanyak 8590 orang. Kunjungan Nifas KF1 sejumlah 88%, KF2 sejumlah 88%, KF3 sejumlah 75% dan pada tahun 2018 Angka Kematian Ibu berjumlah 113/100.000 KH dan Angka Kematian Bayi berjumlah 12/1000 KH, sedangkan jumlah Kunjungan Neonatus Pertama (KN1) 935%, dan jumlah Kunjungan Neonatus Lengkap (KN Lengkap) 87%.

Program Diploma III Kebidanan Universitas Almuslim merupakan sektor pendidikan di bidang kesehatan, yang berupaya untuk memberdayakan masyarakat supaya dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat di bidang kesehatan. Sesuai dengan visi program Diploma III Kebidanan yaitu menjadi lembaga pendidikan yang diakui masyarakat dalam menghasilkan tenaga bidan yang unggul, profesional dan islami untuk meningkatkan derajat kesehatan ibu dan anak yang optimal. Sehingga peran dosen dan mahasiswa tidak hanya terbatas dalam lingkup akademis, tetapi berfungsi vital pada berbagai bidang kemasyarakatan. Sesuai dengan Tri Dharma Perguruan Tinggi, berupa pengajaran, penelitian dan pengabdian masyarakat, dosen dan mahasiswa dituntut berpartisipasi aktif dalam upaya pengabdian kepada masyarakat melalui proses belajar mengajar dan pengembangan ilmu pengetahuan yang diiringi dengan kerja nyata di lingkungan masyarakat.

Adapun dalam bidang pengabdian masyarakat, partisipasi aktif dosen dan mahasiswa dapat dilaksanakan dalam berbagai bentuk aplikasi karya dan bakti.

TUJUAN DAN LUARAN

Tujuan pelaksanaan kegiatan PKM dalam bentuk pemeriksaan hamil, golongan darah dan HB pada ibu hamil di Klinik Pratiwi Medical Center (PMC) Kec. Peusangan Kab. Bireuen, adalah: 1) tujuan umum, untuk memberikan pemahaman kepada masyarakat tentang deteksi dini resiko tinggi dengan melaksanakan pemeriksaan yang dapat mendeteksi resiko tinggi pada kehamilan; dan 2) tujuan khusus, untuk melakukan pemeriksaan ANC (*antenatal care*), pemeriksaan golongan darah dan melakukan pemeriksaan HB pada ibu hamil. Sedangkan luaran kegiatan PKM ini akan dipublikasikan pada jurnal pengabdian kepada masyarakat ber ISSN, baik cetak maupun online.

METODE PELAKSANAAN

Pelaksanaan kegiatan PKM dalam bentuk pemeriksaan hamil, golongan darah dan HB pada ibu hamil di Klinik Pratiwi Medical Center (PMC) Kec. Peusangan Kab. Bireuen, dilaksanakan dengan cara memberikan pemeriksaan gratis kepada ibu hamil yang berobat dan memeriksakan kehamilannya. Adapun peserta berasal dari beberapa pemeriksaan kehamilan, golongan darah dan pemeriksaan HB.

WAKTU PELAKSANAAN

Kegiatan PKM dalam bentuk pemeriksaan hamil, golongan darah dan HB pada ibu hamil dilaksanakan mulai tanggal 15 s.d 30 Juni 2020 di Klinik Pratiwi Medical Center (PMC) Kec. Peusangan Kab. Bireuen.

HASIL DAN LUARAN YANG DICAPAI

Kegiatan PKM dalam bentuk pemeriksaan hamil, golongan darah dan HB pada ibu hamil di Klinik Pratiwi Medical Center (PMC) Kec. Peusangan Kab. Bireuen diperoleh hasil kegiatan, sebagai berikut: 1) memberikan pelayanan, yang meliputi pemeriksaan kehamilan, pemeriksaan golongan darah dan pemeriksaan haemoglobin kepada ibu hamil sebanyak 15 ibu hamil yang berasal dari desa di sekitar Klinik PMC; 2) kegiatan ini berjalan dengan baik dan ada 2 ibu hamil yang terdeteksi anemia sedang, lalu diberikan konseling untuk makanan yang harus dikonsumsi selama hamil untuk meningkatkan haemoglobin dalam darah; 3) kegiatan ini dilaksanakan oleh dosen dan mahasiswa program Diploma III Kebidanan Universitas Almuslim; dan 4) terdapat 2 ibu hamil yang diperiksa di rumah, karena ibu hamil tersebut kurang sehat sehingga tidak bisa datang ke klinik PMC, maka tim pelaksana kegiatan mengunjungi rumah ibu hamil untuk pemeriksaan ANC, golongan darah dan HB.





Dokumentasi Kegiatan Pemeriksaan Hamil, Golongan Darah dan HB pada Ibu Hamil di Klinik PMC

SIMPULAN DAN SARAN

Berdasarkan hasil pelaksanaan kegiatan PKM dalam bentuk pemeriksaan hamil, golongan darah dan HB pada ibu hamil di Klinik Pratiwi Medical Center (PMC) Kec. Peusangan Kab. Bireuen, disimpulkan bahwa: 1) dari 15 ibu hamil yang dilakukan pemeriksaan ANC, diperoleh rata-rata kondisi ibu hamil dalam kondisi baik dan hanya ada 1 ibu hamil dengan letak sungsang; 2) dari seluruh ibu hamil yang di periksa HB, hanya ada 2 ibu hamil yang mengalami anemia sedang; 3) dari seluruh ibu hamil yang diperiksa golongan darah, diperoleh sejumlah 3 orang bergolongan darah A, 4 orang bergolongan darah B, 8 orang bergolongan darah O, dan tidak ada ibu hamil yang bergolongan darah AB; dan 4) dari seluruh ibu hamil yang diperiksa, sejumlah 13 orang dilakukan pemeriksaan di Klinik PMC, sedangkan 2 orang dilakukan kunjungan rumah, karena ibu dalam kondisi kurang sehat, dan setelah pemeriksaan kedua ibu ini mengalami anemia sedang. Adapun saran yang disampaikan setelah pelaksanaan kegiatan PKM ini adalah: 1) diharapkan kepada institusi pelayanan kesehatan (klinik) supaya dapat meningkatkan pelayanan kepada masyarakat, sehingga masyarakat mendapatkan pelayanan yang baik dan menyeluruh; 2) diharapkan kepada masyarakat agar dapat memeriksakan diri sesuai dengan arahan petugas kesehatan, sehingga dapat meminimalisir terjadinya resiko perdarahan pasca persalinan; dan 3) diharapkan kepada dosen dan mahasiswa agar dapat melaksanakan kegiatan PKM ini secara berkesinambungan.

REFERENSI

- Dinkes Aceh. 2018. *Profil Kesehatan Aceh Tahun 2017*. Banda Aceh: Dinkes Aceh.
- Dinkes Bireuen. 2019. *Laporan Angka Kematian Ibu Tahun 2018*. Bireuen: Bina Program Dinas Kesehatan Bireuen.
- JNPK-KR. 2012. *Modul Midwifery Update*. Jakarta: Pengurus Daerah Ikatan Bidan Indonesia.
- Mandriawati., dkk. 2017. *Asuhan Kebidanan Kehamilan Berbasis Kompetensi*. Jakarta: EGC.
- WHO. 2017. *Monitoring Health For the SDG's 2017*: World Health Organization. Jakarta: WHO.